

Uster, 4. April 2016

Motion von Paul Stopper (BPU), Ivo Koller (BDP) und Patricio Frei (Grüne):
Verlegung Paul-Kläui-Bibliothek und Stadtarchiv in ehemaliges ZKB-Gebäude

Der Stadtrat wird beauftragt, zuhanden des Gemeinderates ein Projekt mit Kostenvorschlag zur Verlegung der Paul-Kläui-Bibliothek und des Stadtarchivs in die ehem. ZKB-Gebäude an der Freistrasse 2 auszuarbeiten. Die Kosten für die beiden Verlegungen sind getrennt voneinander auszuweisen.

Für die Paul-Kläui-Bibliothek ist primär das Hauptgebäude an der Freiestrasse vorzusehen.

Begründung

Nachdem der Gemeinderat am 21. März 2016 dem Kauf der ehemaligen Gebäude der ZKB an der Freiestrasse zugestimmt hat, sind rasch konkrete Nutzungsvorstellungen über deren Weiterverwendung zu machen.

Zurzeit stehen zwei konkrete Dinge an: Die Verlegung der Paul-Kläui-Bibliothek vom gegenwärtig unbefriedigenden Standort im Untergrund des Schulhauses Pünt und die Verlegung des Stadtarchives Uster.

Die eben erworbenen ehemaligen ZKB-Gebäude an der Freiestrasse eignen sich dafür hervorragend: Das Gebäude an der Freiestrasse ist im Inventar der schützenswerten Bauten enthalten. Es eignet sich deshalb ausserordentlich gut für die Platzierung der Kläui-Bibliothek, des „Gedächtnisses von Uster“.

In den weiteren Räumlichkeiten soll das Stadtarchiv untergebracht werden.

Paul Stopper, BPU, Gemeinderat

Ivo Koller, BDP, Gemeinderat

Patricio Frei, Grüne, Gemeinderat